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Protokoll über die Jahreshauptversammlung des Turnerbundes 1904 
Neckarsteinach am Dienstag, den 28. Juni 2022  

um 20:00 Uhr in der Stangenberghalle 
 

 
 

Tagesordnung: 
 
 

1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung der 
Mitgliederversammlung 

2. Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
3. Verabschiedung des Protokolls 2020 - Protokoll liegt aus 
4. Bericht des 1.Vorsitzenden 
5. Berichte der Abteilungen 

a. Turnen  
b. Handball 
c. Volleyball 
d. Jugend 

6. Aussprache über die Berichte zu Punkt 5 
7. Berichte 

a. Mitgliedswart  
b. Kassenwartin  
c. Kassenprüfer 

8. Aussprache über die Berichte Punkt 7 
9. Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes 
10. Neuwahlen 

a. 2.Vorsitzender  
b. Kassenprüfer  
c. Beisitzer 

11. Verschiedenes 
 
 

          
Teilnehmer: lt. Teilnehmerliste Mitglieder (siehe Anlage 1) 
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1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden 
Edmund Grams begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit zur Sitzung fest. Die 
Einladung ist frist- und formgerecht. Es sind keine Anträge der Mitglieder zur Tagesordnung 
ergangen. 
 
2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 
Die Versammlung gedachte folgender verstorbener Mitglieder: 
Herbert Komarek, Hannelore Schulz, Charlotte Nowak-Eisengrein, Susanna Hofmann, Klaus 
Wegehingel, Inge Bax, Gertrud Wittur, Leslie Johnson 
 
3. Verabschiedung des Protokolls 2020 
Die Vorsitzende verweist auf das ausgeteilte letztjährige Protokoll. Es gab hierzu keine Fragen. 
Gegen das Protokoll wurden keine Einsprüche erhoben. 
 
4. Bericht der 1.Vorsitzenden 
siehe Anlage 2 
 
5. Berichte der Abteilungen 

a. Handball 
b. Turnen 
c. Volleyball 
d. Jugend 

 
Die Berichte wurden von den Abteilungsleitern oder Beauftragten verlesen. Soweit vorhanden sind 
sie als Anlage an das Protokoll beigefügt. 
 
6. Aussprache über die Berichte Punkt 5 + 6 
Über die Berichte erfolgte keine Aussprache. 
 
7. Berichte 

a. Mitgliedswart 
b. Kassenwart 
c. Kassenprüfer 

 
a. Mitgliedswart Felix Zellner verliest den Bericht (siehe Anlage) 

 
b. Kassenwartin Bettina Heinze verliest den diesjährigen Kassenbericht. Der Bericht ist in 

Anlage soweit beigefügt. 
 

c. Der anwesende Kassenprüfer Günter Kothe + Stefan Hach bestätigt eine ordnungsgemäße 
Kassenführung. 

 
8. Aussprache über die Berichte zu Punkt 7 
Über die Berichte erfolgte keine Aussprache. 
 
9. Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes 
Günther Kothe bedankte sich bei dem Vorstand und allen Abteilungen für ihre Arbeit und 
beantragte die Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstandes. 
Abstimmung: einstimmig 
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10. Neuwahlen 

a. 2.Vorsitzende/r 
b. 1 Kassenprüfer 
c. Beisitzer 

 
Die Neuwahlen wurden vom 1.Vorsitzenerden Edmund Grams übernommen.  
Die Wahlen erfolgen lt. Satzung für 2 Jahre. Es wurde vorgeschlagen alle Wahlen per Akklamation 
durchzuführen. Es ergab sich kein Widerspruch. 
 

a) 2. Vorsitzender 
Es wurde Holger Schmitt vorgeschlagen. Es ergaben sich keine weiteren Vorschläge. 
Abstimmung: einstimmig  

 
b) 1 Kassenprüfer 
Stefan Hach ist noch gewählt. 
Folgende Personen wurde vorgeschlagen:  
Georg Siegel. Es ergaben sich keine weiteren Vorschläge. 
Abstimmung: einstimmig 
 
e) Beisitzer 
Da die Zahl der Beisitzer beliebig erweitert werden kann, wird auch hier um weitere 
Vorschläge für weitere ehrenamtlicher Helfer/Beisitzer gebeten.  
Weiterer Vorschlag: keine 
Die Wahl erfolgt für 2 Jahre. 
Abstimmung: einstimmig 

 
 
11.    Verschiedenes 
 

• Annemie Bruder fragt nach den Sachstand zum Funkturm vor der Halle?? Edmund erklärt 
dass derzeit keine neue Informationen vorliegen. 

• Holger Schmitt weist auf den Tag des Gastes und die Helferliste hin. Wäre schön wenn sich 
hier eine Gemeinschaft bildet. 

• Tag des Gastes – Hinweis Friteusen, Fett, Boden in den Hütten muss geklärt werden. 
 
 Die Sitzung war um 21.01 Uhr beendet. 
 
 
 
 
Edmund Grams      Matthias Merscher 
1. Vorsitzender     Schriftführer (Ersatz für Lutz Spitzner) 
 
 
 
 
  



  Seite 4 von 15   

Anlage 1) Anwesenheitsliste 
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Anlage 2) Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Auch 2021 größtenteils von der Pandemie gezeichnet verlief unser Sportjahr 2021 in reduziertem 
Umfang. Viele sonst übliche sportliche Aktivitäten Frühlingslauf bzw. Bachwegfest und andere 
Vereinsveranstaltungen konnten nicht durchgeführt werden. Verbote, Verordnungen und 
Hygienekonzepte allerorten, gesellschaftlich war vieles nicht möglich. 
Unsere Ballspielgruppen Handball und Volleyball konnten ihre Rundenspiele zum größten 
Teil austragen, aber mit Einhaltung der Hygienekonzepte ein nicht immer leicht durchführbarer 
Vorgang. 
Die Turn- und Gymnastikgruppen hatten weiterhin ihr Training über Online-Aktivitäten angeboten 
oder auch öfters mal nach draußen verlegt. So auch der Fitnesstag am 24.10. 
Corona-Konform in der Vierburgenhalle und vieles draußen. 
Auch unsere Vorstandssitzungen wurden zum größtenteils virtuell als Online-Veranstaltung 
aufgrund der Coronabestimmungen durchgeführt. 
Dafür herzlichen Dank an alle Trainer, Übungsleiter und Helfer, welche sich für den TB 
engagieren und einbringen. 
Trotz der vielen Einschränkungen in vielen Bereichen des Vereinsleben hat sich die Mitgliederzahl 
im TB um 5 (Austritt/Eintritt bereinigt) Mitglieder erhöht, die Hälfte der Sportvereine in der Region 
berichten von bis zu 20% Mitgliederschwund.  
Herzlichen Dank an unsere treuen Vereinsmitglieder. 
 
Stangenberghalle 
Auch wenn uns vom Kreis bzw. von der Stadt eine neue, größere Vierburgenhalle wann auch immer 
versprochen wird wir brauchen unsere Stangenberghalle. 
An 6 Tagen die Woche ist die Halle oder der Gymnastikraum belegt. Für die Kinder- Jugendliche 
und Erwachsenengruppen sind 20 Termine pro Woche eingetragen und somit im Schnitt 3,3 
Belegungen pro Tag  
Die Vorstandschaft ist sich dessen bewusst, Wir haben ein Angebot wegen Photovoltaik auf dem 
Turnhallendach erstellen lassen, doch nach Rücksprache mit einem Ingenieurbüro für Statik ist eine 
solche Konstruktion wegen der zusätzlichen Last nicht realisierbar. 
Wir möchten doch weiterhin unsere Halle in Schritt für Schritt Aktionen energetisch sanieren um den 
explodierenden Heizkosten und Stromkosten entgegen zu wirken. 
Für eine Umstellung auf LED-Beleuchtung (Kosteneinsparung Strom) liegt ein Angebot vor und wir 
prüfen gerade welche Zuschüsse vom Kreis Bergstraße oder sonstigen Einrichtungen zu erwarten 
wären. 
Neue Wärmedämmung an Dach und Wände ist angedacht, die Sanierung des Hallenbodens ist ein 
genauso dringendes Anliegen da in den Wintermonaten der Parkettboden sich wegen Spannungen 
wellt und ein Sicherheitsproblem darstellt. 
Doch auch hier Pandemie, nicht genug Fachkräfte und die Preise im Bauhandwerk gehen 
unaufhaltsam in die Höhe. 
 
Vereinsjahr 2022 
Auch wenn weiterhin die Corona-Pandemie das Geschehen bestimmt, konnten wir im Jahr 2022 
unseren Seniorennachmittag Ü70 Party im Mai durchführen. Auch die verschoben 
Mitgliederehrungen der letzten Jahre wurde an diesem Termin durchgeführt. 
 
Sportlich ist Mittlerweile wieder ein halbwegs normaler Trainingsbetrieb möglich und hoffentlich auch 
gesellschaftlich – ein mehr in Richtung normal verlaufendes Vereinsjahr. 
 
Am „Tag des Gastes“ 30.07. werden wir wieder am kleinen Neckarlauer ein Zelt aufbauen und 
unsere Gäste musikalisch und durch Tanzdarbietung, sowie Essen und Trinken verwöhnen. 
 
Die Vorstandschaft dankt allen, die sich ehrenamtlich für den Verein engagieren, und auch 
denen, die dem Verein trotz des eingeschränkten Angebots die Treue gehalten haben. 
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Anlage 3) Bericht Abteilung TURNEN (Beate Rolke) 
 

Abteilung - TURNEN 2021 
 

• Aktuelle Mitgliederzahl der Turnabteilung: 683 (inkl. Passive Mitglieder des TB04), Stand 
04.01.2022. Das sind 8 Mitglieder mehr als im Vorjahr 

 
In der Turnabteilung gibt es zurzeit: 

 

• 9 Turngruppen im Kinder- und Jugendbereich (von Eltern-Kind über Kleinkinder, hin zu 
den Buben- und Mädchenturngruppen der einzelnen Altersstufen) 

• 3 Tanzgruppen: Die Tanz-Mäuschen und Tanz-Teens und Dance4fun für Erwachsene 

• 9 Gymnastik-/ Sportgruppen im Erwachsenenbereich 

• Lauftreff mit 2 Gruppen 

• Zusätzlich wird noch Zumba als kostenpflichtiger Kurse angeboten 
 
Das sind 23 Gruppen, die von 21 Übungsleitern und Helfern betreut werden. Von der 
Eltern-Kind-Gruppe mit den Laufanfängern bis zur Seniorengymnastik ist alles vertreten. 

 
Übungsleiter mit Lizenz: 6 
 
Annemarie Bruder, Daniela Albert, Andreas Rolke, Karina Fath  
Manuela Möhrle, Barbara Seibert 
 
Das letzte Jahr war natürlich auch wieder vom Corona-Virus geprägt. Aber auch dieses Jahr 
ließen wir uns natürlich nicht von dem Virus unterkriegen. Bis zu den Pfingstferien war 
wieder nur Online-Training möglich und die meisten Gruppen im Erwachsenenbereich haben 
auch ein solches Training angeboten.  
Der Lauftreff hat außerdem Ende Juni wieder eine 24 h Corona Running Challenge 
veranstaltet.  
Im Kinderbereich haben wir ab Januar einmal wöchentlich eine Online-Turnstunde für alle 
Kids angeboten. Diese war zwar teilweise nur mäßig besucht. Die Kinder, die dabei waren, 
hatten aber jede Menge Spaß und freuten sich schon immer auf die nächste Stunde. Und 
natürlich durfte auch der Kinderfasching nicht fehlen. In diesem Jahr natürlich auch online. 
Wir haben gespielt, getanzt und jede Menge Spaß gehabt. In diesem Zusammenhang möchte 
ich mich auch besonders bei den ÜL bedanken, die diese Stunden ermöglicht haben. Im 
Wechsel waren dies Caro und Maike, Lea, Manuela, Daniela, Laura, Maren und ich. 
 
Nach den Pfingstferien konnten wir dann wieder mit dem Training in der Halle starten. 
Besonders die Kleinkindergruppen waren sofort wieder sehr gut besucht. Bei den Älteren 
Mädels sind uns leider einige weggebrochen und die Jugendgruppe hat sich letztlich ganz 
aufgelöst. 
Viele Gruppen haben ihr Training über die Sommermonate auch nach draußen verlegt und 
so wurde dann mal kurzfristig auf dem Sportplatz getanzt, auf dem Parkplatz der 
Vierburgenhalle Aerobic gemacht oder im Michelbucher Wald gewalkt und anschließend im 
Hockerkreis noch ein bisschen erzählt.  
In den Sommerferien haben wir uns mit besonders viel Einsatz von Holger und Maike am 
Ferienprogramm beteiligt. Holger hatte ein „Spiel ohne Grenzen“ vorbereitet, welches auch 
gut angenommen wurde.  
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Am 24.10. konnte wieder unser Fitnesstag in und um die Vierburgenhalle stattfinden. Auch 
hier war die Beteiligung wieder sehr gut und wir freuen uns schon auf die für dieses Jahr 
geplante Fitnessnacht. 
Anfang Dezember mussten wir dann leider wieder das Kinderturnen einstellen und zu der 
wöchentlichen Online-Stunde übergehen. In der letzten Live-Stunde in der Halle haben die 
Kids dann auch noch ihr Nikolausgeschenk, ein Würfelspiel mit Bewegungsaufgaben welches 
sehr gut ankam, erhalten.  
Im Erwachsenenbereich sind wir wieder auf Online-Training oder Hybrid-Training 
umgestiegen. 
 
Im Herbst hat eine große TÜV-Inspektion der Geräte in der Halle stattgefunden. Und in 
diesem Zusammenhang wurden 2 neue Bänke, neue Taue und neue Ringe angeschafft. 
Einige Reparaturen wurden von Edmund und Holger ausgeführt. Vielen Dank dafür. 
Durch die Aktion „Scheine für Vereine“ von REWE konnten zwei Pedalos und ein Kühlschrank 
für die Küche angeschafft werden. Die diesjährige Aktion ist gerade abgelaufen und auch 
hier haben wir wieder einige Scheine gesammelt und werden dafür schöne Sachen 
einkaufen. 
 
Aktivitäten der Turnabteilung in 2021: 

 

• Online-Kinderfasching 

• der Sommertagszug wurde genauso wie der Frühlingslauf und der Tag des Gastes 
abgesagt  

• Das Mountainbike-Wochenende in der Pfalz hat im August aufgrund der damals recht 
guten Bedingungen stattgefunden 

• Der Fitnesstag konnte am 24. Oktober als 2G-Veranstaltung stattfinden 

• Die Nikolausfeier konnte leider wieder nicht stattfinden und auch der geplante 
Nikolausbesuch in den einzelnen Turngruppen fiel leider aus.  

 
Die Übungsleiter haben sich im vergangenen Jahr leider auch seltener getroffen und die meisten 
Themen und Veranstaltungen wurden online besprochen. Im Juli fand unser ÜL-Ausflug statt. Wir 
haben eine kleine Wanderung mit Geschicklichkeits- und Kreativspielen nach Darsberg gemacht. 
Dort gab es dann ein ausgiebiges Picknick bis wir vom Regen und Gewitter überrascht wurden. Der 
Abschluss hat dann bei Maren im Garten stattgefunden. 
 

Nach den Neuwahlen (18. Mai 2022) besteht unser Team nun aus: 
 

Abteilungsleiterin:    Beate Rolke (bis 2024) 
Stellvertretende Abteilungsleiterin:  Maren Koch (bis 2023) 
Kassenwartin:    Ute Burckhardt (bis 2023) 
Kassenprüfer:    Melanie Munk (bis 2024) 

Evi Krämer (bis 2023) 
Beisitzer:     Melanie Rolke (bis 2024) 
       
 
Gez. Beate Rolke  
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Anlage 4) Bericht Abteilung HANDBALL (Steffen Hahn / Reiner Stutz) 
 

Jahreshauptversammlung TB 1904 Neckarsteinach-Handball 
 
Datum: 25.04.2022 
Uhrzeit: 20:30 Uhr 
Ort: Stangenberghalle / Neckarsteinach 
 
Allgemeine Situation im Vorfeld der neuen Runde: 

• Abbruch der Saison 2020/2021 wegen Corona im Dezember 2020 

• Trainingspause bis Juni 2021 

• Herren trafen sich einmal in der Woche sonntags im Wald zum Laufen 

• Bis Juli 2021 nur Outdoor Training wegen Corona möglich dann noch bis Anfang September 
2021 dann aufgrund der Hallenschließung wegen der Ferien. Mit Jugend und Herren auf 
dem Sportplatz 

• Ab September 2021 dann erst Training in der Sporthalle möglich 

• Schwierige Situation aufgrund der langen Pause wegen Corona 
 
Bericht Herren 1 
 

 
• Sehr gute Saison 

• 2. Tabellenplatz 

• leider das entscheidende Spiel gegen TSV Handschuhsheim 3 zu Hause mit 40:41 verloren 

• Einige verletzte Spieler während der Runde 

• zwei neue Spieler aus Bammental vor der Runde dazu bekommen 

• Integration von Jannik Arlt als jungem Tormann 

• zwei Mannschaften während der Runde abgemeldet 

• Kein Spiel abgesagt wegen Corona 

• trotz Corona guter Zuschauerzuspruch 

• In der 4. Bezirksliga werden seit dieser Runde keine Schiedsrichter mehr gestellt. Diese 
müssen vom Heimatverein selbst gestellt werden. Es muss sich dabei nicht zwingend um 
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ausgebildete Schiedsrichter handeln. Vorteil: keine Schiedsrichterkosten mehr und teilweise 
bessere Schiedsrichterqualität 

• Das erste Mal durchgängig zweimal pro Woche Training (Dienstag 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr / 
Mittwoch 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr) 

• Trainer: Steffen Hahn 
 
Ausblick: Aktuell lockeres Training einmal pro Woche bis Mitte Mai / Vorbereitungsstart Anfang Juni 
/ Ziel: Aufstieg (so es keine großen Veränderungen gibt) 
 
Bericht Herren 2 
 

 
 

• gute Saison 

• Wechselnde Besetzungen  

• 6. Tabellenplatz 

• leider das entscheidende Spiel gegen TSV Handschuhsheim 3 zu Hause mit 40:41 verloren 

• einen neuen Spieler aus Bammental vor der Runde dazu bekommen / Marius Bissdorf aus 
der eigenen Jugend / Sascha Walter als Neueinsteiger 

• Kein Spiel abgesagt wegen Corona 

• In der 4. Bezirksliga werden seit dieser Runde keine Schiedsrichter mehr gestellt. Diese 
müssen vom Heimatverein selbst gestellt werden. Es muss sich dabei nicht zwingend um 
ausgebildete Schiedsrichter handeln 

• Das erste Mal durchgängig zweimal pro Woche Training (Dienstag 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr / 
Mittwoch 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr) 

• Trainer: Steffen Hahn  

• Betreuer: Helmut Hofmann 
 
Ausblick: Aktuell lockeres Training einmal pro Woche bis Mitte Mai / Vorbereitungsstart Anfang Juni 
/ Ziel: Integrationsplattform für die jungen Spieler  
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Bericht männliche B-Jugend 
 

 
• 7. Tabellenplatz 

• Jahrgänge 2005/2006 

• Schwere Runde da nur 3 B-Jugend-Spieler und diese aus dem jüngeren B-Jugend Jahrgang / 
sonst nur C-Jugendspieler und davon 3 aus dem jüngeren Jahrgang – dadurch große 
körperliche Unterschiede 

• Bester Torschütze Timo Böhm fast ein halbes Jahr lang verletzt 

• Nur ein Spiel mehr als 40 Tore bekommen und teilweise starke Halbzeiten gegen Dielheim 
und Handschuhsheim (2 mal) 

• Alle Spieler haben Tore erzielt 

• Zweimal die Woche Training (montags von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr und freitags von 16:30 
Uhr bis 18:00 Uhr) 

• Trainer: Alexander Stutz / Steffen Hahn 
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Bericht männliche C-Jugend 
 

 
 

• 4. Tabellenplatz 

• Sehr starke Runde 

• Teilweise Vorbelastung durch B-Jugend Spiele 

• Sehr viele Ausfälle wegen Corona bzw. Impfung während der Runde 

• Nur zwei Minuspunkte mehr als der Tabellenführer  

• Gerade gegen den Tabellenführer zweimal schwach personell schwach besetzt gewesen 

• Zweimal die Woche Training (montags von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr und freitags von 16:30 
Uhr bis 18:00 Uhr) 

• Trainer: Georg Siegel / Janik Schmid 
 
Weitere Meldungen zur Jugend und Herren: 

• Lasertag mit C- und B-Jugend im November 2021 voller Erfolg  

• Gemeinsamer Besuch des Spiel Rhein-Neckar-Löwen gegen den Bergischen HC im Oktober 

• Leider keine Weihnachtsfeier für die Jugend wegen Corona aber Geschenktüten wurden im 
Training verteilt 

 
 
Ausblick: 

• Saisonabschlussfeier am Samstag, den 24.06.2022 in der alten Schule in Neckarhausen 

• Mannschaftsausflug der Herren in Muggendorf Nähe Bamberg vom 03.06.2022 bis zum 
05.2022 mit Kanufahren auf der Wiesent und einer Wanderung – 22 Teilnehmer 

• Handballturnier der Herren in Muggensturm bei Baden-Baden am 01.07.2022 bis 03.07.2022 

• Neuer Trikotsatz für die Herren gewonnen 

• Neuer Trikotsatz für die Minis gewonnen (Mainova) 

• Projekt Trainingsanzüge für alle Aktiven Sponsoring Aufteilung zwischen Firma Krieger und 
Probiers` mal Neckarsteinach 
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Anlage 5) Bericht Abteilung VOLLEYBALL (Matthias Merscher) 
 

Abteilungsbericht für das Jahr 2021 
 

Am Montag, den 19.07.2021 traf man sich bedingt durch Corona in der Vierburgenhalle zur 

Abteilungsversammlung der Abteilung Volleyball. Der Abteilungsleiter Matthias Merscher begrüßte 

die Anwesenden. Teilgenommen haben laut beiliegender Anwesenheitsliste 14 Mitglieder.  

 

Zu Anfang wurde der Jahresbericht verlesen bzw. vorgetragen. Danach legte Abteilungsleiter Matthias 

Merscher den Kassenbericht dar. Die Kassenprüfer Silvia Beckort und Dieter Wolf bestätigen die 

Ausführungen und eine korrekte Kassenarbeit.  

 

Die damaligen Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: 

 

  • Abteilungsleiters (1 Jahr) Matthias Merscher und des  

  • Stellvertreter des Abteilungsleiters Dieter Wolf (1 Jahr) 

 

Anmerkung: Matthias Merscher ist seit 35 Jahren Abteilungsleiter!  

 

Die Pandemie prägte das Jahr 2021 weiterhin und somit wurde die geplanten Veranstaltungen außer 

dem Jahresausflug im Juni 2021 nicht durchgeführt. 

Die Runde 2020/2021 wurde mit einem 7. Tabellenplatz abgeschlossen werden. Ein Verbleib in der 

Bezirksliga Mixed Nord ist gesichert. Aktuell werden wir erneut an der Runde des Nordbadischen 

Volleyballverbandes Breiten-Freizeit-Sport mit einer Mixedmannschaft in der Bezirksliga teilnehmen. 

 

Zusammenfassung: Die momentane Mitgliederzahl Stand Mai 2021 liegt bei 64 Mitgliedern, davon 

aber mind 2/3 Passive. Im Training der Freizeitgruppe befinden sich derzeit zwischen 15-20 männliche 

und weiblich Teilnehmer. Es wird nicht mehr getrennt trainiert. 

 

Obwohl einige Ausfälle bei den Herrenspielern in der vergangenen Runde entstanden sind, wurden 

diese aber erstklassig von hinzugekommenen Spielern kompensiert. Lidia Barbanotti sowie Markus 

Fischer trainieren derzeit unsere Mannschaft. Leider ist derzeit auch kein Jugendtraining in Sicht, da 

einfach zu wenige Jugendliche Interessen zeigen und weiterhin keine Übungsleiter für die Hallenzeit 

von 18.00 bis 19.30 Uhr vorhanden sind. 

 

 

gez. Matthias Merscher 
 
 
  



  Seite 13 von 15   

Anlage 6) Bericht TB Jugend (Anna Streit / Maike Schmitt) 
 

Bericht Jugendwart 2021/2022 
 
Am 30.09.2021 wurden Anna Streit und Maike Schmitt als neue Jugendleiter vom TB04 gewählt. 

 

Aufgrund der Corona Pandemie und den damit einhegenden Kontakt Beschränkungen fanden im Jahr 

2021 keine Aktivitäten für die Jugend statt. 

 

Dennoch starteten wir die Planung der jährlichen Ski Freizeit am Feldberg. Diese fand dann am 

19.02.2022 statt und war ein Erfolg, wir sind nicht wie üblich für ein ganzes Wochenende gefahren, 

sondern besuchten den Feldberg nur für einen Tag, da uns die Corona-Lage zu heikel war und wir ein 

spontanes Absagen ohne viel Aufwand offenhalten wollten. Wir waren lediglich zu neunt am 

Feldberg, hatten jedoch trotz stürmischer Wettervorhersage wunderbares Wetter und sind nach 

unserer Reifenpanne wieder gut in Neckarsteinach angekommen.  

 

Am 24.05.2022 fand unsere Jugendversammlung in der Stangenberghalle statt, dabei hat sich unser 

Verdacht bestätigt, dass nur wenig der Jugendlichen Interesse zeigten. Dennoch überlegten wir zu 

siebt, auf welche Aktionen sich die anwesenden Jugendlichen freuen würden und sammelten Ideen 

für Ausflüge für den Sommer sowie den Winter. Die Ideen haben wir uns aufgeschrieben und wollen 

diese gerne umsetzen. Wir stecken bereits in der Planung und freuen uns etwas mit den Jugendlichen 

zu unternehmen. 

 

Gez. Maike Schmitt 
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Anlage 7) Bericht Mitgliedswart (Felix Zellner) 
 
Bericht Mitgliedswart für das Jahr 2021 
 
Stand zum 01.01.2021 (Vorjahr 01.01.2020: 842) 
Mitglieder: 835  
 
Eintritte im Jahr 2021 unter Berücksichtigung derer, die im gleichen Jahr wieder ausgetreten sind: 

58 Mitglieder  
hiervon sind 23 männlich  
                    35 weiblich  
 
Stand am 01.01.2022  
Mitglieder:  840  
 
 
Mitgliederzahlen, unter Berücksichtigung, dass manche in mehreren Abteilungen gemeldet 
sind:  
 
Handball 115  
Turnen 683  
Volleyball 64 
 
Das jüngste gemeldete Mitglied ist  
Frau Mira Albert, geb. am 19.03.2021, Eintritt: 06.05.2021  
 
Das älteste gemeldete Mitglied ist  
Frau Elisabeth Vorreuther, geb. am 27.11.1925, Eintritt: 01.06.1934  
 
Ehrenmitglieder: 21  
 
Austritte im Jahr 2020: 53  
unter Berücksichtigung derer, die bereits im laufenden Jahr ausgetreten oder verstorben sind.  
 
 
Neckarsteinach im Mai 2022,  
 
Felix Zellner 
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Anlage 8) Bericht Kassenwartin (Bettina Heinze) 
 

 
 
 


